
  

Opinión 

Diarioaustral 
REGIÓN DE LOS RIOS 

FUNDADO EL 28 DE NOVIEMBRE DE 1982 

DIARIO AUSTRAL [Sábado 14 de septiembre de 202417 

Directora: Verónica Moreno Aguilera 
Representante legal: Rodrigo Prado Lira 
Propietario: Sociedad Periodistica Araucanía S.A. 

É Yungay 499, Valdivia/ € cronica: iviad 
Publicidad: 2 27534378 - 22753 4376 / 
Venta y renovación suscripciones: 9 5859 5188 
Call Center: 22753 4330 - WhatsApp +56 954763989 

  

  

sociosGaustralvaldivia.cl 
  

[C) Correo 

Ingreso a Pedagogías 

En el últimotiempo, se ha debatido 
sobre la implementación o no de la 

normativa de aumentar los puntajes 
de ingreso a lascarreras de Pedagogía, 
con el fin de mejorar la calidad de los 

docentes. 

Sibien los puntajes de ingreso más 
altos pueden correlacionarse conme- 
jores resultados académicos en la uni- 

versidad, esto no implica necesaria- 
mente buenos profesores (D'Agostino 
y Powers; 2009; Vega y Bravo, 2014). 

Además, esta medida debe eva- 

luarse en un contexto de escasez de 

docentes, donde por una parte se ha 
observado una disminución gradual 

en la matrícula de estas carreras. 

En efecto, entre el año 2010 al 
2019la baja ha sido de un 57%(Cruch, 

2024). Asimismo, la evidencia ha mos- 

trado un abandono del profesorado 
que va del 20% (Elige Educar, 2021) al 
40% (Gaete et al., 2017) en los prime- 
ros cinco años deejercicio de la profe- 
sión. 

Lo que realmente debemos consi- 
derar es cómo hacer que la profesión 
docente sea más atractiva en términos 

de desarrollo profesional, condicio- 

nes de trabajo, valoración social y 
sueldo. Si ser profesor fuese percibi- 
do como una carrera prometedora, 
respetada y bien remunerada, la dis- 
cusiónsobre elevar puntajes de ingre- 

so sería innecesaria, ya que muchos 
estudiantes talentosos se sentirían na- 

turalmente atraídos hacia la educa- 
ción. Requerimos de una mirada más 
amplia y de mayores esfuerzos que 
mejoren las condiciones del ejercicio 
docente y posicione ala pedagogía co- 
mo una profesión verdaderamente va- 
lorada porla sociedad. 

   

Marianela Navarro Ciudad 

Académica Universidad delos Andes 

Educación y delincuencia 

e Por nuestra vocación y formación 
docente, tenemos una particular y 
desgarradora mirada, cada vezqueve- 
mos ilícitos, en la TV y los medios co- 
metidos por jóvenes y niños(menores 
de edad), que viven sin control y al 
margen dela sociedad. 

Podríamos decir, con muchísima 
pena y preocupación, que hemos fra- 
casado y fallamos todos. 

Desde la experiencia que daelpri- 
vilegio que tuvimos de enseñar, come 
partir, convivir y formar personas, que 
acogimos y recibimos, desde la más 
tierna niñez, como hijos ehijas, felices, 
de confiados padres, hasta la adoles- 
cencia; de inmediato hacemos una 
proyección a futuro, reflexionando y 
preguntándonos: ¿Qué hicimos mal; 
enquénos equivocamos; dónde están 

   

sus padres? Y más ¿cómo resolverán, 
el problema de sostener un hogar y 
manutención, al momento de pensio- 
narse; quién cargará con ese pesado 
lastresocial? 

Ya hemos perdido la cuenta, lacan- 
tidad de adolescentes y menores de 
edad, que cada día pierden o sejue- 
gan la vida a los dados, intentando 
quedarse con lo ajeno y victimizando 
a inocentes. Son cientos ¿miles? 

Hay algunos detenidos y otros, los 
invisibles, que caminan sin destino : 
noestudian ni trabajan y nadie les ve 
Ono interesan, escapando hasta desus 
sombras. 

¿Y en las campañas políticas? No 
hay ofertas para redimir a jóvenes 
transgresores de la ley. Es evidente, 
que la Ley castiga, pero ala luz de los 
hechos, prácticamente no vemos 
rehabilitación u otras oportunidades, 
tuna vez saldada la deuda con la socie- 
dad. 

¿Proponen otras Cárceles de alta 
seguridad? ¿ Por qué no construir y 
crear “Granjas Agrícolas”, como las 
que mantiene actualmente Gendar- 
meríade Chile, que dan laseguridad y 
garantías de trabajar lareinserciónso- 
cial, con los jóvenes que cometieron 
daños y delitos y que después se rein- 
sertaron en el mundo del trabajo? 

El bienaventurado ejemplo de 
“Jean Valjean, el arquetipo del peca- 
dor redimido”, gracias al gesto piado- 

so del Obispo Myriel. (Los miserables, 
de Víctor Hugo) 

Luis Omar Sepúlveda Navarro 
doncoyosepulvedaAgmail.com 

Veredas opuestas 

El reciente 1 de septiembre, tuve el 
agrado de encontrarme en un lugar 
público con el Profesor Walter Hoefler, 
exacadémico de la Universidad Aus- 
tral de Chile. 

Hacía 51 años que no nos veíamos. 
Seacercó asaludarnos (yo estaba con 
mi esposa) y me dijo: estuvimos en ve- 
redas opuestas, pero con respeto. 

Me conmovieron sus palabras. Re- 
cordé aquellos tiempos en que los de- 
sencuentros llevaron al quiebre de la 
democracia. 

Tiempos pasados pero que dejaron 
huellas profundas. 

Cuando veo, en los días que co- 
rren, los desencuentros entre los par- 
tidos políticos cobran relevancia las 
palabras del Profesor Hoefler: “en ve- 
redas opuestas, pero con respeto”. 

Omar M. HenríquezF. 
omanuelito75 gmail.com 
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O cuoma 
(Edanimanouchehri Chadwick 
mintió. Dijo no haber tenido “antes 
ni después” contacto con Sauer, 
(924HorasTVN reveló q estuvo 2ve- 
cesen su oficina. Q esconde Chad- 
wick? Por qué, sino está involucra: 
doenla Red de Hermosilla, no ha 
enfrentado ala prensa? .. 
(ETonoVillablanca CIPER des- 
miente a BioBiochile y CNN, quie- 
nes publicaron queel “Peritaje a 
teléfono de Luis Hermosilla reveló 
que no existen conversaciones con 
Andrés Chadwick". 
(ECooperativa Chadwick defiende lla- 
madoalaCMF: Fue “meramenteso- 
brelosprocedimientosregulatorios” 
(SMarcoMorenoPCuando prác 
cas corruptas salen a la luz, co- 
mienza el proceso que con tecnicis- 
mos y argumentos jurídicos, busca 
minimizar o eludir las consecuen- 
cias de actos socialmente condena- 
ble. La respuesta de Vivanco y 
Chadwick para la mayoría no son 
mas que “leguleyadas” 

(EDFinanciero +EnPortada|Chad- 
wick sostiene que llamada a la CMF 
porSTF no aplica a Ley de Lobby y 
regulador envió todos los antece- 
dentes al Ministerio Público 

      

   

  

O Al vuelo 

tínez, Giovanna Márquez, Fabiola Soto, Angélica Gómez y Mario Reyes. 

  

El desfile de Fiestas Patrias de Valdivia estuvo marcado ayer por una gran presencia de organizaciones dela sociedad civil. Una 
de esas instituciones fue el Conjunto Folclórico “Entre Cisnes” de la Clínica Alemana de Valdivia. El grupo está integrado por 
lostrabajadores de esa institución Oscar Figueroa, Flor Cárcamo, Claudia Vivanco, Marixza Barriga, Marcia Vásquez, Diego Mar- 

Colaboración RSH   

[Cc] Columna 

Patricio Rosas 
Diputado| Ñ 

por Los Ríos 

Buenasnoticias 
la agenda de 
salud avanza 

ué duda cabe sobre lo com- 

plejas que han sido las últi- 
mas semanas para el país. 

La'tfisis de confianza ciudadana 

generada por el escándalo del caso au- 
dios y sus diferentes aristas, han pro- 
piciado un ambiente pesimista sobre 
el correcto funcionamiento de la insti- 

tucionalidad chilena. 

También por estos días, aunqueno 
lo pareciera, ocurren cosas positivas, 
que vienen a brindarnos algo de espe- 
ranza y nos permiten verluz al final del 
túnel. 

Una de esas buenas noticias llega 

directamente desde nuestra región de 

LosRíos y es que esta semana, entre el 
11, 12 y 13 de septiembre se trasladó, 
por fin, al CESFAM Externo Valdivia, 
todo el personal que estaba disgrega- 
doen distintos espacios. 

Esteanhelado proyectose inicióen 

el 2017, cuando era director del Servi- 

cio deSalud LosRíos. Etapa donde de- 

jamosel diseño y la licitación listas, pe- 
ro lamentablemente, cuando se adju- 
dicó, llegó la pandemia. 

Esuna realidad que durante nues- 
tro gobierno, grandes proyectos que 
habían sido paralizados, por la pande- 
mia y malas administraciones, han lo- 

gradosu avance. 
El nuevo hospital de Río Bueno, 

nuevo hospital de Los Lagos, nuevo 
SAR de Futrono y el nuevo CESFAM de 
Paillaco, son ejemplo de aquello. 

Eltrabajo en conjunto entre el Ser- 
vicio de Salud y el Gobierno Regional, 
han logrado mejorar el acceso a la sa- 
lud de la ciudadanía, además traerán 

con estos proyectos nuevas inversio- 
nes y empleabilidad a nuestras comu- 
nas. 

Una deuda que no debemos olvi- 
daresel hospital deLa Unión, quetie- 
ne sus obras detenidas desde princi- 

pios del 2023. Inaceptable que un pro- 
yecto de tal envergadura siga paraliza- 
do. Desde la comisión de Salud y otros 
espacios, he sido insistente en expre- 
sar la frustración de los vecinos y tra- 
bajadores de los gremios de salud de 
La Unión, ante las continuas demoras 

en la construcción del nuevo hospital 
destinado a mejorarlosservicios desa- 

ludenlaregión. 
La salud es prioridad y seguiremos 

luchando por eso. 
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